

# NOTAS Y COMENTARIOS

## El latín y su pronunciación

### Datos recientes a favor de la pronunciación clásica

Existe una tendencia cada vez más acentuada hacia la pronunciación clásica del latín, a favor de la cual se van registrando de día en día nuevos y significativos datos. Voy a recoger aquí, en plan puramente informativo, algunos más recientes e importantes.

#### 1. LOS PARTIDARIOS DEL LLAMADO «LATIN VIVO».

Sabido es el entusiasmo y unanimidad con que los partidarios de este movimiento han promovido, desde su primera concentración internacional en Avignon, en 1956, el uso y difusión de la pronunciación clásica, llamada preferentemente en Francia «restituida». En los votos del Congreso Aviñonense se dedica todo un apartado a este tema <sup>1</sup>. En el segundo Congreso, el de Lyon, en 1959, aunque la voz de algún congresista se alzó para defender la pronunciación italiana, tal propuesta no prosperó, sino que quedó ahogada por la protesta general de los congresistas, que se reafirmaron en el deseo de mantener la pronunciación clásica. Es de esperar que en el tercer Congreso Internacional, anunciado para septiembre de este año 1963, en Estrasburgo, la postura anteriormente adoptada no sólo se mantenga, sino que salga reformada en forma definitiva.

---

1. Premier Congrès International pour la Latin Vivant, Avignon, 1956, p. 167: *Vota de Latino pronuntiatu.*